



NÚMERO 1



EL CD SANTA AMALIA
SE PREPARA PARA EL
ASALTO A TERCERA



MÁS DE 38.000 EUROS
PARA LOS NUEVOS
CONTENEDORES



PABLO CARRASCOSA
MILLER, CAMPEÓN
DE ESPAÑA JUNIOR

BÚRDALO

BOLETÍN DE INFORMACIÓN LOCAL DE SANTA AMALIA



Santa Amalia hace frente a la pandemia

La colaboración vecinal, la gestión del equipo de Gobierno y el apoyo prestado por profesionales y colectivos sociales han permitido hacer frente a la crisis sanitaria ocasionada por la Covid-19 en Santa Amalia. Ocho meses en los que ha habido que hacer frente a situaciones adversas y que ocasionó el fallecimiento de algunos de nuestros vecinos en la Residencia de Mayores San Miguel.

Con la llegada de la nueva normalidad, el ayuntamiento amaliense ha ido adaptando la prestación de los servicios municipales a una realidad que ha venido marcada por el

cumplimiento de la normativa sanitaria para combatir el contagio y, con ello, la transmisión de la enfermedad entre el vecindario. Un hecho que obligó a la suspensión de las fiestas patronales de La Velada.

A pesar de las dificultades, el consistorio ha ido coordinando y planificando diferentes acciones que han ayudado a favorecer la gestión pública municipal, además de posibilitar el cumplimiento de las normas de convivencia y ocio desde el respeto a las directrices fijadas por el Gobierno central y la Junta de Extremadura.

El ayuntamiento ha destinado 35.000 euros para garantizar la seguridad de los escolares en la vuelta al cole. Más de 500 alumnos del CEIP Amalia de Sajonia y del IESO Sierra La Mesta se han beneficiado de esta medida financiada con cargo al presupuesto municipal

LA OPINIÓN DE ...

Búrdalo, el río que nos une

Sin duda, son diversos los símbolos que hoy nos unen como vecinos de Santa Amalia. Las figuras históricas de Amalia de Sajonia o Antonio López, la ermita en torno a la figura de nuestro patrón San Isidro Labrador o las fiestas de La Velada, son algunos de esos aspectos vertebradores en torno a los cuales se forja la identidad de este pueblo. Son elementos que nos unen como vecinos, como lo ha hecho durante años el río que permitió dar vida a esta localidad de la que formamos parte desde 1827.

El Búrdalo fue entonces un garante que facilitó la aventura emprendida por un grupo de vecinos de Don Benito para llevar a cabo la construcción de un pueblo en el término llamado del Carrascal y Montes Cuadrados. Según reflejaban los documentos de la época, con la cercanía del río que bañaba al pueblo "podrán plantarse cereales, viñas, olivares, frutales y huertas. El Búrdalo será abrevadero y enriadero de lino". Así, la cuenca fluvial de este afluente del río Guadiana permitió ir dando a forma a un pueblo que fue creciendo con el paso de los años.

Un espacio que se convirtió en elemento de vida y de ocio para nuestros vecinos, que aprovecharon muchos de sus recovecos como zonas de baño, como las inmediaciones del puente por el que cruzaba la carretera para enlazar con la Nacional V a Madrid. El mismo puente que hubo que reconstruir como consecuencia de los daños

ocasionados en su estructura durante una de las crecidas experimentadas por el Búrdalo en la década de los años 80.

Ese estrecho vínculo con nuestro pueblo nos ha llevado a elegir su nombre para que identifique a este Boletín de Información Local de Santa Amalia que hoy ve la luz. Una publicación con la que pretendemos mantener informados a nuestros

vecinos de todas aquellas cuestiones que, de una u otra manera, nos afectan en el día a día de nuestro pueblo.

Este boletín pretende tener una duración bimestral, de forma que cada dos meses los amalienses puedan tener conocimiento de todo

aquello que acontece en el municipio, así como las decisiones que se van adoptando. Una herramienta que ayude a tener una información periódica de lo que acontece en nuestro pueblo y que sirva a nuestras empresas, asociaciones, colectivos, clubs deportivos, etcétera, como altavoz para que puedan informar de todos aquellos aspectos que pudieran resultar de interés para nuestros vecinos. Búrdalo pretende ser un boletín informativo útil, objetivo y alejado del enfrentamiento político. Un espacio público que como nuestro río, sea un lugar que nos una.

RAQUEL CASTAÑO

Alcaldesa de Santa Amalia



¡COLABORA!

SI ERES MAYOR DE 18 AÑOS, SI TIENES GANAS DE APRENDER, SI TE PREOCUPAS POR TU PUEBLO, SI QUIERES AYUDAR A LOS DEMÁS. CON NOSOTROS PUEDES APRENDER.

LLAMA AL 652 833 834



HAZTE VOLUNTARIO

tus vecinos te necesitan!!

ayuntamiento@santaamalia.es

El ayuntamiento destina 35.000 euros para una vuelta al cole más segura



FOTO: FB IESO SIERRA LA MESTA



El Ayuntamiento de Santa Amalia destinará este año un presupuesto de 35.000 euros para garantizar la seguridad de los alumnos en el inicio del curso escolar. Con esta dotación económica se han facilitado mascarillas, gel hidroalcohólico, mamparas de protección y test rápidos para la comunidad educativa del municipio, además de costear la ampliación del servicio de limpieza de las instalaciones educativas en la vuelta al colegio.

Más de 500 alumnos han comenzado el curso 2020-2021 en el CEIP Amalia de Sajonia y el IESO Sierra la Mesta por lo que desde el consistorio se han puesto a disposición de los diferentes centros escolares 600 mascarillas reutilizables que permitirán a los alumnos no solo protegerse, sino también aliviar el gasto económico que este tipo de material les supone a las familias. Además, con la inversión aprobada se contempla una posible dotación adicional de mascarillas durante el curso escolar.

Estas medidas fueron abordadas en una reunión mantenida desde la Concejalía de Educación y Cultura con responsables de los centros educativos donde les informó que entre las nuevas medidas se aprobaba in-

tensificar el servicio de limpieza en los espacios educativos. De este modo, las zonas comunes se limpian y desinfectan durante el horario lectivo además de aplicar tratamientos de ozono de forma periódica.

Esfuerzo económico para ofrecer mayores garantías

A la contratación de personal y compra de productos de desinfección, la Concejalía de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Santa Amalia ha incorporado la adquisición de mamparas de protección para el equipo directivo y consejería de los centros, así como gel hidroalcohólico de bolsillo para todos los alumnos y test rápidos para el profesorado. Los centros cuentan además con termómetros para control de la temperatura de los alumnos a la entrada al recinto escolar.

Por último, desde el equipo de Gobierno se informó a los responsables educativos de la localidad de que podrían disponer de diferentes espacios municipales para llevar a cabo las clases presenciales, si así fuera requerido por las autoridades sanitarias para garantizar las condiciones de seguridad de los alumnos.



Especial atención a los mayores de la Residencia San Miguel

Desde el pasado mes de julio, el Ayuntamiento de Santa Amalia decidió cerrar las instalaciones de la Residencia de Mayores San Miguel para los familiares y amigos de los residentes. Una medida que aún hoy permanece activa y que fue adoptada por el equipo de gobierno para evitar posibles rebrote de coronavirus en sus instalaciones. La finalidad de la decisión era evitar que pudieran producirse fallecimientos como ya ocurriera durante la primera ola de la pandemia entre los meses de marzo y junio.

La Residencia de Mayores San Miguel se anticipó así a las medidas exigidas por las autoridades sanitarias y que ha obligado a la Junta de Extremadura a la adopción de medidas específicas en diferentes centros de mayores en toda la comunidad autónoma. A pesar del cierre del recinto, los familiares han podido solicitar información sobre el residente de lunes a viernes, además de haberse reactivado el servicio de videollamadas para que los residentes no pierdan el contacto presencial con sus familiares durante este periodo.

Desde la fecha de adopción de esta medida en la Residencia de Mayores San Miguel, el centro ha seguido un estricto control en el acceso de los profesionales que prestan servicio en la instalaciones, para así garantizar la salud de los residentes. Este hecho ha permitido que desde el mes de julio hasta la fecha no haya habido incidencias de la enfermedad en sus instalaciones.

Un verano marcado por la pandemia

La crisis sanitaria obligó a suspender la celebración de las fiestas patronales de la localidad y a tener que programar unos meses estivales con actividades condicionadas por el coronavirus

La pandemia mundial ocasionada por la Covid-19 acabó condicionando la actividad en los meses posteriores al levantamiento del estado de alarma decretado por el Gobierno. Tras tres meses confinados, el Ayuntamiento de Santa Amalia decidió ir reactivando la agenda de actividades de la localidad, pero siempre bajo la premisa de las indicaciones establecidas por la autoridades sanitarias.

La primera decisión que se adoptó fue la cancelación de las ferias y fiestas patronales. La prohibición establecida por la Junta de Extremadura, para las fiestas patronales, verbenas y desfiles procesionales hasta el 31 de julio, afectó a la celebración de La Velada. Una situación que lleva al equipo de Gobierno a adoptar este acuerdo en lo que calificó como "un ejercicio de prudencia y responsabilidad". A pesar de ello, se decidió mantener la festividad local en reconocimiento a la importancia de las tradiciones locales.

Superada la fase de prohibiciones, la siguiente celebración local era la Semana Cultural y Fiesta del Emigrante que se celebra en el mes de agosto. Para evitar la concentración social que suele conllevar algunos de los actos que se programan, el ayuntamiento optó por cambiar esta celebración por la organi-



FOTO: www.miniature-calendar.com Tanaka Tatsuva

zación de un "Agosto cultural" que se desarrolló durante todos los viernes del mes en diferentes espacios de la localidad.

Inversión de 80.000 euros y apertura de la piscina

A pesar de las dificultades que también entrañaba su gestión, desde el equipo de Gobierno se apostó por la apertura de las instalaciones de la piscina municipal. Para ello se estableció un riguroso protocolo de seguridad anti-Covid para así garantizar la salud de sus usuarios. El recinto de la piscina municipal abrió

este año sus puertas con una imagen renovada. El ayuntamiento destinó un presupuesto de 80.000 euros para acometer las necesidades de mejoras que requerían las instalaciones.

Las acciones llevadas a cabo este año han permitido la plantación de nueva arboleda de sombra en todo el recinto, resembrar parte de la zona verde, actuar sobre el vaso de las dos piscinas, además de haberse procedido a la mejora de diferentes zonas del recinto como vestuarios, botiquín, almacén y cafetería.

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

 Ayuntamiento de Santa Amalia
 @ayuntamientosa3
 ayuntamientosantaamalia1

www.santaamalia.es





Educación reconoce al IESO Sierra la Mesta su proyecto de buenas prácticas frente a la Covid-19

El IESO Sierra la Mesta ha sido reconocido por su proyecto de buenas prácticas desarrolladas durante la pandemia. El instituto amaliense expuso su experiencia en unas jornadas organizadas por la Consejería de Educación en la que se dieron a conocer los modelos de tareas organizativas para centros educativos.

Una actividad que fue inaugurada por el director general de Innovación e Inclusión Educativa de la Junta de Extremadura, **Juan Pablo Venero**, en las que se puso en valor el trabajo desarrollado por otros centros extremeños como los CEIP Virgen de la

Vega, de Moraleja; Máximo Cruz Rebosa, de Piornal; Castra Caecilia, de Cáceres; y Virgen de la Luz, de Alconchel; así como los IES Bembézar, de Azuaga; y Albalat, de Navalmoral de la Mata.

Durante el encuentro celebrado el pasado mes de septiembre, los equipos directivos de los respectivos centros educativos contaron cómo se enfrentaron al impacto de la pandemia en el ámbito educativo, tanto desde el punto de vista organizativo, como desde el de la gestión de personas y situaciones derivadas de la actividad en la comunidad

Santa Amalia recibe 66.000 euros para la contratación a personas desempleadas a través del Plan Experiencia

El Ayuntamiento de Santa Amalia recibirá de la Junta de Extremadura un montante de 66.000 euros destinados a la creación de empleo en la localidad. La medida beneficiará a personas en situación de desempleo, de forma que les permita adquirir una experiencia profesional que favorezca

su inserción profesional. Esta edición del programa Empleo Experiencia tiene seis meses de duración y se ha sacado como un puente entre el actual programa, cuyas contrataciones finalizan el 30 de noviembre, y un cambio en el modelo del programa previsto para este año.

PREMIO EUROPEO

La trabajadora de la Asociación de Universidades Populares y responsable del NCC del municipio cacereño de Montehermoso, la amaliense **María Ángeles Leal**, ha sido distinguida en los premios All Digital 2020, que reconocen "la profesionalidad, el compromiso y la labor" de los profesionales que trabajan en el ámbito de la capacitación digital en Europa. Leal ha sido la ganadora de este premio en la categoría de 'Mejor dinamizadora digital'.



FOTOGRAFÍA

La fotografía titulada "Lluvia de colores", de **Sandra Jiménez**, ha logrado el primer premio en el XVI Concurso de Fotografía "San Miguel" que organiza la Asociación Cultural Amigos de Santa Amalia. **Ivan Cerezo**, con la fotografía "Tormenta de verano", y **Patricia Velarde**, con la imagen con el título "Tormenta", fueron galardonados con el segundo y tercer premio.

La quema de contenedores obliga a una inversión municipal de 38.000 euros



La quema de contenedores, más el coste que supone realizar el arreglo y reparación de viales y fachadas de las zonas afectadas, obligará al Ayuntamiento de Santa Amalia a tener que realizar una inversión extra de 38.000 euros. Solo en la reposición del material para recogida de residuos, el gasto previsto ronda los 13.000 euros.

Como consecuencia de estos hechos, agentes de la Guardia Civil y de la Policía Local de Santa Amalia han instruido diligencias penales a

un vecino del municipio como presunto autor del delito de daños, siendo reincidente al incendiar y calcinar una quincena de contenedores que se hallaban en la vía pública.

Ante la reiteración de los daños que se han producido en los últimos meses, desde el equipo de Gobierno se ha solicitado la colaboración vecinal para denunciar ante las fuerzas y cuerpos de seguridad y evitar los daños en el mobiliario urbano.

Teófilo Castaño se jubila tras 25 años de labor sacerdotal en Santa Amalia

Teófilo Castaño, "don Teo", se jubiló el pasado mes de septiembre tras más de 25 años de labor sacerdotal en la localidad de Santa Amalia. El párroco recibió una emotiva despedida en reconocimiento el trabajo en favor del vecindario desarrollado en este tiempo.

La Junta destina una inversión de 200.000 euros para mejoras en el colegio

La Consejería de Educación y Empleo de la Junta de Extremadura aprobó el pasado mes de julio una inversión superior a los 200.000 euros para poder acometer obras de mejora en la carpintería metálica del CEIP Amalia de Sajonia, dentro del programa Eje 4.

GRIPE CAMPAÑA FRENTE A LA GRIPE

Yo me vacuno. Este año marco la diferencia.

Para protegirme.
Para proteger a los demás.
Para no sobrecargar el sistema sanitario.

#GripeYoMeVacuno

Pide cita de vacunación, a partir del día 13 de octubre, al teléfono:
659 970 048
(En horario de 10 a 12 horas).

CEMENTERIO MUNICIPAL SANTA AMALIA

PLAN DE CONTINGENCIA FESTIVIDAD DE TODOS LOS SANTOS 2020

CITA PREVIA: A partir del próximo **jueves 15 de octubre del 2020** hasta el domingo día 15 de noviembre, el acceso al cementerio será a través de una cita previa por teléfono.
Las citas previas podrán empezar a solicitarse a partir del martes día 13 de octubre.

HORARIOS: El horario de citas durante estos días será; de lunes a domingos, de 9 a 13 horas y de 15:30 a 18:30 horas. Los turnos se darán cada hora. (Los domingos en el horario de tarde, el cementerio permanecerá cerrado, menos el domingo día 1 de noviembre).

USO OBLIGATORIO DE MASCARILLAS Y RESPETAR LA DISTANCIA INTERPERSONAL MINIMA DE UN METRO Y MEDIO.

TELÉFONO DE CITA PREVIA:
AYUNTAMIENTO 924 83 00 11
(EN HORARIO DE OFICINA DE 8 A 15 HORAS)

Excmo. Ayuntamiento Santa Amalia

Pablo Carracosa se proclama campeón de España junior

El ciclista amaliense **Pablo Carracosa** se proclamó el pasado mes de septiembre campeón de España junior de persecución scratch en la prueba nacional de ciclismo en pista que se disputó en el velódromo Miguel Induráin, en la localidad navarra de Tafalla. El ciclista de 17 años acudió a su cuarta convocatoria con la selección extremeña, logrando acabar en lo más alto. El éxito logrado fue consecuencia de un excelente trabajo propio y de su compañero de selección extremeña, el también amaliense **Antonio Nieto**, quien también atraviesa un buen estado de forma, como demuestra el hecho de haber formado parte de las últimas convocatorias de la selección española de ciclismo.



FOTO: FEXC

El Santa Amalia echa a rodar pensando en Tercera

El CD Santa Amalia ha arrancado una nueva temporada con su mente puesta en el ascenso al Grupo XIV de la Tercera División. El equipo que dirige **Felipe Gallego** ha llevado a cabo una intensa pretemporada con enfrentamiento con varios de los equipos extremeños que militan en 2ªB, caso del Extremadura UD y el CD Don Benito, así como otros históricos del fútbol regional como el CP Cacereño. A pesar de los resultados, el conjunto amaliense ofreció muy buenas sensaciones en los encuentros disputados, para finalizar la fase preparatoria con interesantes victoria frente al conjunto del Valdivia y Entrerriós.

El equipo amaliense ha mantenido a gran parte del bloque de la pasada temporada y se ha refor-



FOTO: TW CD DON BENITO

zado para ésta con las incorporaciones de: **Antonio José González** (UD La Cruz Villanovense), **Jaime Macías** (CD Don Álvaro), **Alberto Gutiérrez** (Zafra Atlético), **Juan José Moruno** (CP Valdivia), el hispano-argentino **Mateo Rodríguez** (CF San José) y **Bakary Nyabally** (FC Suderelbe). Para esta tempora-

da, suben del equipo juvenil **José Martín Ayuso** y **Carlos Gómez**.

El conjunto de Santa Amalia iniciará la temporada el 25 de octubre enfrentándose en su estadio al Olympic Peleño. En la segunda jornada del campeonato se medirá al Gimnástico Don Benito.

a la contra

AMALIENSES POR EL MUNDO. **Sonia González. DOCTORA EN CIENCIAS POLÍTICAS****¿De Madrid al cielo?**

Eso dicen... Madrid me gusta mucho a pesar de lo hostil que puede llegar a ser. Es una ciudad acogedora, nadie es de aquí. Pero existen muchas ciudades dentro de Madrid. La considero una ciudad con un ambiente cosmopolita y abierta. ¡No hay cómo aburrirse, lo que una necesita es tiempo! Y dicen que hay que perderse en Madrid para reencontrarse. Como dice Sabina, "donde regresa siempre el fugitivo, pongamos que hablo de Madrid".

¿Qué motivo te llevó a salir de Santa Amalia?

Como les ha pasado a muchas y muchos jóvenes, empezamos la universidad y nos fuimos. Reconozco que mis padres me dieron alas y yo volé sola. Luego llegó mi trabajo, que me ha llevado a viajar y conocer otras culturas. Algo que aconsejo a todo el mundo, sobre todo a los jóvenes. Ensanchemos nuestra visión del mundo. Por otro lado, no tengo la sensación de haberme marchado. Vuelvo siempre que puedo. Tengo mi casa en el pueblo (me cuesta decir la de mis padres). Parte de mi familia vive allí y además es el 'meeting point' con mis amigas.

¿Cómo ha cambiado tu vida desde entonces?

Carlos Gardel cantaba que 20 años no son nada, pero la verdad es que mi vida nada tiene que ver con la de entonces. Tengo familia, una niña y un niño, a quienes les encanta viajar al pueblo con los abuelos. Nos hacemos mayores y las prioridades cambian. A eso se le llama vida. ¡Pero qué bien sienta una cerveza en el bar donde lo hacías a los 18 años!

¿Cuál es el recuerdo que mejor guarda?

Siento nostalgia de mi adolescencia y mis primeros años de juventud. Fue un momento vibrante para Santa Amalia. Éramos una pandilla muy grande que se duplicaba en verano. Hemos reído, discutido, cantado y seguramente llorado juntos. Estoy segura de que si digo "Merlín", "caldereta bajo el puente" o "la chica de ayer", habrá gente que se sienta identificada...

¿Y de tu infancia?

Toda la libertad que hace feliz a un niño... Algo que me gustaría que mis hijos pudieran tener en Madrid. Jugar en la calle, coger la bicicleta, irte sola a la plaza... La pregunta clave era "¿y tú de quién eres?". Nuestros padres no tenían la percepción de inseguridad que tenemos hoy... Recuerdo irme al colegio sola siendo una niña. Nos esperábamos en las esquinas. En la carretera estaba un policía municipal que nos ayudaba a cruzar y proseguíamos nuestro camino hasta llegar al colegio.

Si tuvieras que elegir tu rincón favorito, ¿cuál elegirías?

Diría que la plaza... Es un espacio clave de socialización y testigo no sólo de tu desarrollo como persona, sino también como sociedad. Observándola, dice mucho de lo que somos o de lo que hemos sido. La plaza cohesionadora. Está en el centro del pueblo, pero también de nuestras vidas. Ahí está, ahí está viendo pasar el tiempo...

Y esa persona que siempre te viene a la mente...

Mis dos abuelas, la materna y la paterna: Inocencia y Kika. Dos mujeres fuertes y muy inteligentes que para mí han sido una referencia —cada una



Vive a caballo entre Madrid y los múltiples destinos a los que le toca viajar por su trabajo. Doctora en Ciencias Políticas, con especialidad en Estudios Latinoamericanos, actualmente trabaja en la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP). Cada vez que puede huye de la "jungla madrileña" para disfrutar del calor del hogar donde pasó su infancia.

en su estilo—, y que son representativas de una generación de mujeres invisibles, que vivieron un momento muy duro de este país, y que salieron adelante con mucho esfuerzo y sin arrugarse. Nuestras abuelas están en el patio trasero de la historia y han sido heroínas anónimas. Creo que toca hacerles un merecido reconocimiento.

¿Un sabor que te lleve a Santa Amalia?

La paella de mi madre. No hay en el mundo una paella más rica. Quizás porque allí no falta nadie alrededor de la mesa, la acompañamos con un buen vino y mejor sobremesa... Y por supuesto, ¡porque los productos saben distintos! Los tomates de mi tío Enrique tienen algo especial...

¿Y un olor?

Llevo un frasco con varios aromas. Uno de los que más me gusta es el del algodón de azúcar. Me lleva a mi niñez, a esos julios calurosos pero llenos de diversión y alegría. Otro olor es el de los rastrojos quemados. Una vez paseando por Madrid, al llegar a un puesto de castañas asadas, mi hija cerró sus ojos mientras olía y me dijo: "Mamá huele a Santa Amalia..." Me emocioné porque lo dijo de una manera muy sentida.

¿Y si hubiera que poner una banda sonora?

Para cada momento, para cada emoción podría darte el nombre de una canción. Pero cuando voy por la autovía A5 hacia Extremadura en mi mente suena 'El sitio de mi recreo'...

En un mundo sin fronteras, ¿sueles hacer patria chica de tu pueblo?

Me siento muy orgullosa de ser extremeña... Y me encanta decir que soy de pueblo y actuar como tal. Viviendo en una ciudad tan grande en la que uno se siente huérfano, tener pueblo te hace ser especial. Quien no lo tiene no puede entenderlo, claro. A veces, me sorprende de lo que tenemos y no sabemos apreciar. Este verano hice algunas rutas en bicicleta con mi padre y fuimos por las pistas de algunos canales. Me pareció una ciclovía fantástica en plena naturaleza que deberíamos explotar más...

¿Su próximo viaje al calor del hogar de su niñez?

Espero que estas navidades, si este virus nos deja salir de Madrid...